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特首選舉論壇 候選人拚政綱展抱負

在香港11家電子傳媒舉行的特首選舉論
壇上，梁振英在開場的1分鐘政綱介

紹環節上表示，他是次參加選舉，希望與
全港市民齊心，為香港未來打拚，「我的
治港理念是行之正道，穩中求變」。要「穩
中求變」是現在的經濟發展不均，成果分
配不公，發展停滯，不能視而不見，即使
在過程中觸及既得利益，仍要迎難而上，
努於面對。

觸及既得利益仍迎難而上
他強調，「行之正道」是香港人的核心

價值，他定會捍衛香港的廉潔、誠信同法
治，而社會上現許多求變的聲音，要帶領
香港走出困難，就需要一個有勇氣、有承
擔、有遠見、有能力的特首，「如果我當
選，我會主動將規管特首利益申報的要求
和公務員睇齊」，「落實政綱不需轟轟烈
烈，只要認認真真」。
梁振英又形容，香港被形容是一塊福

地，但今日的香港老人家為了爭一塊紙皮
而大打出手，並有越來越多的人要住籠

屋，要住 房，甚至連專業人士都抱怨買
不到樓：「香港為何會搞成這樣？」他強
調，香港不是屬於少數人，而是屬於700萬
香港市民的：「我們不應蹉跎歲月，試問
我們還有幾多個5年？」

不要將梁振英想得太複雜
梁振英在論壇總結部分表示，社會上或

仍有一些人不熟悉他，甚至對他有所誤
解，「但我想講，不要將梁振英想得太複
雜，其實我與好多香港人一樣，只是一個
努力向上的專業人士，不過比較幸運，比
其他人有更多機會服務國家，服務香港。
我做人做事絕對不狼不辣，我只是堅持原
則，做好我的專業和公務」。
他並坦言，是次特首選舉令他感受良多，

「每一步都是艱難的，好比愚公移山，從來
無動搖過，因為我知道我做的事是為香港，
為我們下一代」，強調自己是次站出來參
選，也是抱 同一個認真態度，去團結社會
各界，為香港打拚未來，「我請大家在未來
5年一起抹走怨氣，齊心一意擔起這頭家」。

是次由香港11間電子傳媒舉辦的特首選
舉論壇共分為4部分：首先由3位候選

人在1分鐘內作開場發言，隨後各候選人分
別回答9家電子媒體及現場觀眾有關「管
治」、「社會民生」和「政治」方面的提
問，期間另外兩名候選人可追問同一議
題，而論壇最引人注目的是互相質詢環
節，即「自由辯論」，由3名候選人輪流
「做莊」，向其餘兩人任意發問，最後每位
候選人有兩分鐘時間總結。

兩度鞠躬道歉 坦承不是完人
唐英年在會壇開場的簡介政綱環節中，

再次就其「私生活問題」向全港市民道
歉，「我不是一個完人，私生活上犯的錯
誤處理得不夠果斷，令到今次選舉的焦點
被轉移，我是要負上一定的責任」，其間更
兩度鞠躬道歉，最後一次更特意走到講壇
前90度鞠躬。
他續說：「我唐英年代表一條機遇和信

心的路，我的優點、我的缺點大家一目了
然，我有政績，推動經濟發展創造就業，

公共財政轉虧為盈，我包容各黨派，共同
推動民主進程，我與公務員合作無間，為
市民做實事，我的政綱是不會因為拉票而
左搖右擺，我的承諾是講得出做得到。」

捍衛核心價值 保障自由法治
唐英年又指，管治穩定是源自對問責團隊

的信心，社會和諧來自不同意見的包容：
「今次選舉如果我們做出錯誤的選擇，會將
經濟和政治推上不歸路。我承諾，我會捍衛
香港的核心價值，有自由、有法治、無貪
腐、無黑金，我會重新出發，建設一個理想
的香港，建設一個公義的社會。」
唐英年在總結部分時再次強調，香港正

處於困難和機遇之間，「大家對特首選擇
很關鍵」，「現在是要選擇走一條困難、高
風險的路，還是走一條有機遇、有發展的
路」，又稱香港市民對未來有恐懼：恐懼
「黑金」介入政治；恐懼政府無誠信；恐懼
特首一錯到底，「如果選一個無承擔，無
口齒，只懂得玩弄權術的特首出來，一定
會令香港人心不穩，社會不安」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港未來要「變」，但不少人擔心「變得太

快」，或會為香港未來帶來不穩定因素。特首候選人梁振英強調，香港只有

變才能求穩，工商百業才能長做長有，「我的治港理念是行之正道，穩中求

變」，「發展經濟、壯大中產、扶助基層是我的施政綱領」，又強調「我深信

我是最適合人選，可以為香港帶來改變，帶來希望⋯⋯我請大家在未來5年

一起抹走怨氣，齊心一意擔起這頭家」。 （尚有相關新聞刊A2、A4及A5版）

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港11家電子媒體舉行特首選舉論壇，3名

特首候選人均應邀出席。特首候選人唐英年在論壇中表示，香港正處於困難

和機遇之間，大家對特首的選擇很關鍵，「我唐英年代表一條機遇和信心的

路」，又反覆強調自己有經驗和政績，他說：「我維護『一國兩制』，確保香

港有自由，有法治，無腐敗，無黑金，無恐懼，這是我唐英年報答香港的最

好方法，我會為香港鞠躬盡瘁。」

■香港特區第

四屆行政長官候

選人論壇昨晚舉

行。圖為兩名候

選人梁振英、唐英年

辯論開始前握手。

香港文匯報記者

曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）房屋問題是香港市民
最關注的焦點之一，各候選
人都提出增加房屋供應，及
復建居屋的建議，有人擔心
當年的「八萬五」重現。特
首候選人唐英年，就質疑另
一候選人梁振英要為當年的
「八萬五」政策負責。梁振
英回應說，當年樓市下跌並
非因為「八萬五」，而是因
為亞洲金融風暴，並強調唐
英年在政府任職時，也承認
此一說法。

唐：梁要為推倒樓市負責
唐英年昨日在電子媒體論

壇上，質疑梁振英在其參選
政綱中提出要「增建」3.5
萬個公屋單位，是想搞「八
萬五」政策的「翻版」。梁
振英坦言，「政府無可能在
短期內增加土地興建這麼多
的公屋」，並解釋自己所說
的，並非要年建3.5萬個公
屋單位，而是認為政府目前
計劃每年建1.5萬個單位，
即5年可建7.5萬個單位，自
己會爭取其中的3.5萬個單

位於任內早期興建，隨後再尋找更
多土地興建公屋。
梁振英又強調，當年「八萬五」並

非導致樓價大幅下跌的「元兇」，指
「八萬五」的目標，是在1997年初，
當時的港督彭定康及房屋司黃星華在
長遠房屋策略提出的建房目標，而不
是特區政府，且當年樓價下跌是因為
金融風暴所致，當年除香港外，新加
坡及亞洲其他地區的樓價也大幅下
滑，並指唐英年在任職政府時，也公
開說過當年樓價下跌是因為金融風暴
而非「八萬五」。

梁：唐當年承認金融風暴禍源
梁振英強調說：「我對樓市的睇

法，香港社會好清楚。我對房屋的
定性是民生問題，不是投資問題。」
對於「八萬五」政策引致負資產

的講法，梁振英指出，當時樓市
下跌不是因為「八萬五」政策，
「八萬五」的目標是1997年初，前
港督彭定康及黃星華出台的長遠
房屋策略提出的建房目標，不是
特區政府。「我對樓市的睇法，
香港社會好清楚。我對房屋的定
性是民生問題，不是投資問題。」
他又表明，不會為大地產商出賣

港人利益，自己在20多年前已用測
量專業提倡賣樓花以實用面積計
算，試過教市民如何自行量度實用
面積，「我服務的對象是全港700萬
市民，而非為個別階層服務」。
另一行政長官候選人唐英年則提

出，加建45,000個公屋單位的建屋
目標。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就如何解
決內地「雙非」孕婦湧港產子問題，引發了
香港社會不少爭議。特首候選人唐英年表
示，只要公立醫院不再接收「雙非」孕婦，
就可以解決有關問題，並「確保」本地孕婦
產子時即時做到「一人一床位」。另一候選
人梁振英強調，他除建議公立醫院停收雙非
孕婦，並要求在入境關口進行堵截，及私院
討論名額等行政措施。
在昨日電子傳媒舉辦的特首選舉論壇上，

梁振英首先

回應觀眾提問時說，他過去提過有不少「雙
非」父母所生嬰兒在港出生，當時數字已提
及17.7萬個，嚴重影響香港社會的服務，而
在社會未有方法提出前，他已率先建議此問
題要以行政措施處理，並一直堅持這主張。

梁：唐主掌「人口督導」失誤
唐英年在回應時表示，只要公立法醫院不再

接收「雙非」孕婦，便可做到騰出足夠床位的
服務，徹底解決，又稱自己不會像梁振英般遊
花園，以徹底的方法直截了當地處理問題。

其後，在相互質詢環節中，梁振英質疑唐
英年在主理政府的「人口督導委員會」時，
從未關注過「雙非」的問題，亦未就此提出
對策，唐英年就反駁稱，梁振英此語是「藐
視法治」，又稱內地孕婦來港的「配額制」
正是由該委員會提出的。
梁振英和唐英年還在「雙非」問題上相互

揶揄，唐英年指梁振英回應「遊花園」，梁
振英則反指他負責人口督導委員會時「只看
天花板」，對人口報告是否已出懵然不知。

唐：爭港孕婦「一人一床位」
在觀眾提問環節中，多名現場觀眾分別向

唐英年和梁振英提問如何解決雙非問題。梁

振英指，過去曾提過有不少雙非父母所生嬰
兒在港出生，當時的數字已提及17萬7千
個，嚴重影響社會服務，而在社會未有方法
提出前，他已率先建議此問題要以行政措施
處理，並一直堅持這主張，亦建議公立醫院
停收雙非孕婦，在入境關口進行堵截，以及
私院討論名額等措施。
唐英年則回應說，他能確保本地孕婦日後

產子時即時做到一人一床位，針對雙非孕婦
來港產子的解決方法，就是只要公立法醫院
不再接收雙非孕婦，便可做到騰出足夠床位
的服務，徹底解決。他回應之餘，不忘揶揄
對手梁振英，說他不會像梁振英般遊花園，
他會以徹底方法直截了當處理問題。
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同撐行政措施遏止雙非

全新iPad昨日起在
香港等全球多地發
售。由於新iPad貨

源充足，加上內地海關
徵重稅，貨品難以銷往
內地，單靠香港市場
「炒唔起」，一眾炒家慘
成「蟹民」。
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內地推行「大部制」
（機構合併）改
革，卻屢屢爆出新

機構副職「扎堆」（擁
擠）現象。專家表示，
領導能上不能下，令大
部制改革變味，推行改
革，需要政治決心。
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內地再揭黑心食品
工場。佛山市日前
查獲3家無牌經營

熟食加工作坊，懷疑以
臭滷水盆泡豬頭皮，及
以化學染劑上色製燒
鵝。警方現場查封400
多公斤生熟食品。
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美國哈佛大學研究
指出，經常進食白
米的亞洲人，患二

型糖尿病的比例遠超較
少進食白米的西方人，
原因是白米缺乏纖維及
鎂等可防止糖尿病的營
養素。
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港府嚴打中介公司
協助內地孕婦來港
產子的行動再升

級，入境處5星期內成
功檢控第2宗中介人個
案。受聘內地中介公司
女被告蘇碧婭是內地
人，被判監9星期。

詳刊A19
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因港珠澳大橋司法
覆核案令工程延誤
8個月的沙中線，

港府根據目前最新的建
材價格估算，項目造價
高達649億元，若以付
款當日價格計算，造價
更高達798億元。
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